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林倫偉議員

調升托額的靈活性，盡量滿足有關幼兒的入托需求

　　全澳41間受資助托兒所正接受報名，除5間設有資格審查的托兒所以
投遞申請文件方式接受報名，其餘36間托兒所接受網上報名。今年當局
對報名作出了優化，填寫報名資料並獲取“幼兒報名資料登記碼”，便可
於多間受資助托兒所進行快速報名，無需重覆輸入報名資料。可見政府
持續聽取市民及社會各界的意見，不斷對托兒工作作出完善，工作值得
肯定。
　　然而，社會上一直關注兩歲以下幼兒托額較少的問題。雖然當局一
而再，再而三強調兩歲前為幼兒依戀期，由單一或固定的照顧者照料最
為理想，不一定需要入托。但受疫情影響，外地家傭難以來澳工作，而
內地家傭薪金較高，並非每個家庭都能負擔。如未能入托，照顧幼兒的
壓力很大。
　　去年當局回覆本人書面質詢時指出，受資助托兒所的兩歲托額繼續
提供充足的供應，亦提供一定比例的兩歲以下幼兒托額。根據資料顯示，
受資助托兒所和非資助托兒所尚可招收幼兒的兩歲以下托額分別是約300
個和約1,000個，認為本澳托兒所各歲組的托額供應已在相當程度上滿足
社會需求。
　　但實際情況是不足兩歲幼兒托額緊張，特別是人口密集區域不足兩
歲幼兒托額更是一位難求，加上過了報名期後有關需求持續增加，令不
少有需要的家長感到徬徨。據反映，近年托兒所的兩歲及以上托額有剩
餘，而1歲左右的托額有所欠缺，存在不同年齡、不同區域托額分配不均
問題。在社會經濟景氣的影響下，家庭收入減少，經濟負擔加重，父或
母都無法完全放棄工作，照顧幼兒。目前已經出現部分家長由於無法聘
請到家傭，又找不到托位，只能被逼放棄工作，導致家庭經濟緊張，影
響了再生育的慾望。
　　近年出生率持續下降，去年出生率更創過去17年來新低。既然近年
兩歲托額已有充滿供應，當局應積極考慮把餘額分配更多到不足兩歲幼
兒托額，以滿足不同市民的托兒需求。
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　　為此，本人提出以下質詢：
一、請問現時受資助及非受資助托兒所提供不足兩歲幼兒托額情況如何？
是否能滿足市民的托兒需求，特別是北區等人口密集的區域？

二、當局能否允許托兒所根據幼兒的實際需求和自身情況，適當讓不同
年齡的幼兒插班，使不同年齡的托額能靈活調動，這樣可以確保所有托
位都能充分使用，提升托額資源的利用率？
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